

mal el término al Sr. Andrade lo cambiará por el de estrechez: ha visto en su práctica de muchos años la verdadera atresia uterina, pero ha sido muy rara vez, y en estos casos era debida al abuso de las cauterizaciones.

Concluida esta aclaracion, el Sr. Presidente concede el uso de la palabra al Sr. Dr. Ruiz Sandoval; este señor lee un extenso y bien escrito informe que presentó al Gobierno acerca del lugar más á propósito para fijar la residencia de los colonos italianos que últimamente han llegado á la República.

Concluida esta lectura, se suscita una discusion entre varios miembros de la Academia, acerca de si deberia considerarse como lectura extraordinaria para entrar al concurso respectivo; pero habiéndose hecho notar que el trabajo del Sr. Ruiz habia sido dado al Gobierno como informe en virtud de la comision que le confi6; que ese trabajo habia sido publicado ya en el «Diario Oficial,» y que por consiguiente, bajo ese doble punto de vista considerado no puede tenerse como un trabajo original hecho expresamente para la Academia, debe reputarse tan solo como una comunicacion que la Academia estima, y como prueba de ello debe publicarse en su periódico.—El Sr. Presidente di6 el trámite de que pase á la Comision de publicacion.

En seguida se di6 lectura á una proposicion presentada por los Sres. Lavista, Andrade, el que suscribe, Núñez y López y Muñoz, que dice así: «Encontrándose el Sr. D. Alfonso Herrera en el caso del art. 38 del Reglamento de la Academia, tenemos el honor de proponerle se sirva nombrarlo su socio honorario.»

Admitida la proposicion qued6 de primera lectura.

Se leyeron los turnos de lectura, tocando para el 11 del corriente por la seccion de Física y Química al Dr. Antonio Peñafiel, y el 18 por la seccion de Anatomía al Dr. Ramon Leaza.

Se levant6 la sesion á los tres cuartos para las nueve de la noche, habiendo asistido á ella los Sres. Andrade, Bandera Caréaga, Egea, Gómez, Lavista, López y Muñoz, Lugo, Martinez del Río, Núñez, Ortega Reyes, Reyes José María, Ruiz Sandoval y el primer Secretario.

EXTRACTO DEL ACTA DE LA SESION DEL 11 DE ENERO DE 1882.

ACTA NÚM. 15 APROBADA EL 18 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Lavista.

Se abrió la sesion á las siete y veinticinco minutos de la noche, dándose lectura á el acta de la anterior, que sin discusion qued6 aprobada.

Se di6 lectura á una comunicacion del Sr. Francisco M. Galvan, quien á nombre de su hermano el Dr. Octaviano, pide á la Academia se le dé el documento que acredite el envío de la medalla que se le acord6 dar, como «estímulo» por sus trabajos sobre el «tifo» que remiti6 á la Academia, y cuyo documento, dice, no recibió, á pesar de que la Secretaria lo remiti6 en su debido tiempo.—El Sr. Presidente acord6 que la Secretaria entregue al Sr. Galvan la comunicacion á que alude en su oficio.

Se ley6 en seguida una comunicacion del Sr. Ignacio Espinosa con la que acompaña un dibujo

jo relativo á la fractura y luxacion de la clavícula, y cuya Memoria recibió ya la Academia.—
Agréguese á la Memoria el dibujo remitido.

Se dió cuenta en seguida con las publicaciones recibidas en la última semana:

NACIONALES.

"Boletín del Ministerio de Fomento," números 149, 152, 154 y 155 del tomo VI.

"El Minero Mexicano," núm. 44 del tomo VIII.

"El Observador Médico," núm. 9 del tomo VI.

EXTRANJERAS.

"Revista Médico-quirúrgica de Buenos Aires," número 15 del tomo XVIII.

El Sr. Andrade tomó la palabra para dar á conocer un nuevo trócar que tuvo necesidad de mandar hacer á Europa y que sirve para la puncion de los abscesos retro-uterinos. Se expresó así: Los abscesos retro-uterinos son una afeccion que se presenta con bastante frecuencia; he tenido muchas veces la ocasion de verla, y aunque no siempre, en muchos casos está perfectamente indicado hacer la puncion, sobre todo cuando es muy manifiesta la fluctuacion, y que por la replesion se teme el paso del pus á la cavidad peritoneal; pero las veces que he intentado hacerla ha sido muy dificultoso realizarlo empleando los instrumentos que tenemos entre las manos. Desde luego es conveniente seguir el medio que se emplea hoy para vaciar todos los abscesos profundos, haciendo la puncion por medio de los aspiradores; pero en el caso que nos ocupa, si se quiere aplicar el aspirador de Potain ó el de Dieulafoy, se tropieza con una dificultad, y es el pequeño tamaño de los trócares, porque tiene uno que maniobrar dentro de la vagina; además, siendo rectos como son, corre uno el peligro de ir á herir el recto. Se han inventado algunos trócares especiales para abrir estos abscesos, entre otros el de Maisonneuve. Se pudiera decir que lo que yo hice fué la aplicacion del trócar de Maisonneuve al aspirador de Dieulafoy. Con este objeto di mis instrucciones á los Sres. Mathieu, de Paris para que me construyeran el trócar que presento.—Como se ve, es un trócar de un calibre pequeño, apénas un poco más grueso que los trócares de los aspiradores, con una ligera curvatura, como el de Maisonneuve, y suficientemente largo para poder maniobrar por fuera de la vulva.

Con este trócar se simplifica mucho la maniobra: hace quince días lo apliqué en un caso que se me desgració, ahora diré por qué: con mucha facilidad pude hacer la puncion sacando dos ó tres onzas de pus: la enfermedad seguia bien su marcha, cuando accidentes que no son frecuentes en estos casos, como los de la infeccion purulenta, vinieron á producir trastornos terribles por el lado de las grandes visceras, como el pulmon y el hígado, y la pobre enferma tuvo que sucumbir.

La inspeccion vino á confirmar el diagnóstico que ya se habia hecho de flegmon retro-uterino: la pieza la conservo; no la traje porque aún no está bien preparada; la próxima vez la traeré. Consiste esencialmente en una cavidad per-

fectamente limitada, en donde se ve el camino que siguió el trócar que penetró en la cavidad sin herir el peritonéo ni el parenquima del útero, que es otro accidente que sobreviene cuando se usa el pequeño trócar del aspirador. De suerte que con este trócar yo creo presentar una simplificación en la abertura de los abscesos profundos.

Fué fabricado, como dije, por Mathieu, y se adapta perfectamente al aspirador Dieulafoy: yo habia encargado que lo adaptasen al de Potain, pero por una equivocacion que no me explico, y de la que me felicito, lo hicieron para el de Dieulafoy, que presenta, como se sabe, una ventaja sobre el de Potain; la de poder hacer la aspiracion y la repulsion, pudiendo servir para inyectar algunos líquidos en la cavidad del absceso.

El Dr. Antonio Peñafiel, á quien tocaba la lectura de reglamento, no estaba presente en el salon.

Concluida la exposicion del Sr. Andrade, se dió segunda lectura á la proposicion presentada por los Sres. Lavista, Andrade, Núñez, López y Muñoz y el que suscribe, que dice así:

«Encontrándose el Sr. D. Alfonso Herrera en el caso del art. 38 del Reglamento de la Academia, tenemos el honor de proponerle se sirva nombrarlo su socio honorario.»

Puesta á discusion, y no habiendo quien hiciera uso de la palabra, se procedió á la votacion secreta y resultó *aprobada por unanimidad*.

«Quedó nombrado socio honorario de la Academia el Sr. Profesor D. Alfonso Herrera.»

El Sr. Presidente manifestó, que en cumplimiento de los artículos 19 y 21 del Reglamento, se tenia que nombrar el Jurado que un mes más tarde debe presentar el dictámen sobre premio á las lecturas extraordinarias verificadas en el último semestre: la Secretaria informó que solo la Memoria del Sr. Carmoña y la descripcion del aparato del Sr. Dr. Maximino Río de la Loza se tenian como lecturas extraordinarias.

Se procedió en seguida al nombramiento del Jurado, quedando constituido como sigue:

| | |
|----------------------|-------------------------------|
| Primer miembro..... | Dr. Rafael Lucio.—Presidente. |
| Segundo idem..... | „ Ignacio Alvarado. |
| Tercer idem..... | „ Adrian Segura. |
| Cuarto idem..... | „ Agustín Andrade. |
| Quinto idem..... | „ José Barragan. |
| Primer suplente..... | „ Agustín Reyes. |
| Segundo idem..... | „ Fernando Altamirano. |

El Sr. Presidente ordenó á la Secretaria que en la comunicacion dirigida al Presidente del Jurado se le recuerde que dentro de un mes tiene éste que presentar su dictámen.

Se anunciaron los turnos de lectura, tocando para el dia 18 por la seccion de Anatomía al Señor Dr. Ramon Icaza y para el dia 25 por la de Fisiología al Sr. Dr. José María Bandera.

Se levantó la sesión á las ocho y media de la noche, habiendo asistido á ella los Sres. Andradé, Bandera, Caréaga, Egea, Gómez, Laso de la Vega, Lavista, López y Muñoz, Lugo, Núñez, Reyes Agustín, Ruiz Sandoval, Segura y el primer Secretario.

EXTRACTO DEL ACTA DE LA SESION DEL 18 DE ENERO DE 1882.

ACTA N.º 16 APROBADA EL 25 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Lavista.

A las siete y treinta y cinco minutos de la noche se abrió la sesión, dándose lectura á el acta de la anterior.

Se dió cuenta en seguida con las publicaciones recibidas en la semana.

NACIONALES.

"El Veterinario y el Agricultor prácticos," núm. 21 tomo I.

"Boletín del Consejo Superior de Salubridad del Distrito Federal," números 5 y 6, tomo II.

"El Minero Mexicano," núm. 46 tomo VIII.

"La Independencia Médica," núm. 33 tomo II.

EXTRANJERAS.

"Crónica Médico-quirúrgica de la Habana," números 11 y 12 año VII.

"Revista Médica de Chile," núm. 5 año X.

"Giornale della R. Accademia di Medicina di Torino," Octubre y Noviembre de 1881.

"New-York Medical Journal," núm. Enero de 1882 tomo XXXV.

"Le Progrès Médical," números 49, 50 y 51 año IX.

"Journal d'Hygiene," números 271, 272 y 273, año VII vol. VI.

"Allgemeine Wiener Medizinische Zectug," núm. 49.

El socio corresposnal en Paris, Dr. Löwenberg remite á la Academia de México los siguientes trabajos:

Le Furoncle de l'oreille et la Furonculose.

Des Champignons. Parasites de l'oreille humaine.

Contribution au traitement du coriza chronique simple.

El Sr. Presidente mandó que los periódicos queden á disposición de los señores socios, y que los tres opúsculos del socio corresposnal Dr. Löwenberg pasen al Sr. Vicepresidente para que los estudie y presente su dictámen á la Academia.

Se leyó una comunicacion del Sr. José de la Fuente como representante de la Junta particular para una Exposicion de plantas y flores. En ella hace un relato histórico de esta clase de exposiciones, y termina suplicando á la Academia le preste su apoyo moral, y se sirva nombrar en su oportunidad, de entre sus miembros, un Jurado de cinco profesores que se encargue de calificar la seccion de plantas útiles á la Medicina y á la industria.—El Sr. Presidente acordó se den las gracias al Sr. de la Fuente por haberse dirigido á la Academia, y que gustosa accederá á su pedido nombrando en su oportunidad el Jurado que desea.

Dióse lectura á una carta del socio Dr. Ramon Icaza en la que manifiesta á la Secretaría que habiendo estado enfermo no ha podido concluir su trabajo de reglamento que deberia presentar en esta sesión, y que tan pronto como lo concluya lo presentará á la Academia.

Se leyó una comunicacion del Sr. D. Alfonso Herrera, en la que da las gracias por haberlo nombrado la Academia su socio honorario.—Pase á su expediente.